

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 25 DE SEPTIEMBRE DE 2025



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21985 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

LES DECOMISAN ARMAS FALSAS DETIENEN A 'GUARDIANES' DE LA LUZ DEL MUNDO
Un campamento improvisado de la iglesia La Luz del Mundo fue desmantelado este fin de semana en un camino de terracería de la localidad de Vista Hermosa, en Michoacán, donde fueron detenidas 58 personas en poder de armas hechas y equipo táctico. **Nacional**

CONFIRMA GOBERNADORA Abasto en 80% de los hospitales del estado
En claves oncológicas estamos en 90% y 80% en medicamentos generales, afirmó la mandataria Marina del Pilar Ávila Olmeda. **Pág. 4**

ENCARECE 24.45% Destaca la carne de res en inflación
La inflación de los alimentos en Mexicali durante la primera quincena de septiembre fue de 4.51%, costo alto en 10 años. **Pág. 7**

ADEMÁS DE 5 MIL DÓLARES Roban relojes de lujo a funcionario estatal
Un robo a través de una supuesta extorsión, se registró la tarde del martes en una vivienda de San Pedro Residencial. **Pág. 7**

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ®
DE LA FRONTERA

GOBIERNO DE TRUMP CULPA A LA IZQUIERDA ATACAN CENTRO DE DETENCIÓN DEL ICE; MATAN A MIGRANTE
Un detenido murió y otros dos resultaron heridos en un ataque contra un centro de detención de migrantes en Texas a manos de un francotirador que luego se suicidó. El Departamento de Seguridad Nacional había hablado inicialmente de dos muertos, pero corrigió la cifra. **Mundo**

IGNORAN INICIATIVA PARA CREAR REGLAMENTO

Cuestionan opacidad en uso de bodycams

VERSON MARTÍNEZ

Protocolos no abonan a la transparencia al no ser aprobados por el cabildo, señala regidor

En la Comisión de Seguridad del ayuntamiento la fracción de Morena presentó una iniciativa para crear el reglamento que regule el uso y sanciones de las cámaras corporales o bodycams de los policías, pero esto fue ignorado por el titular de la DSPM.

El regidor Manuel Rudecindo García Fornesa explicó que en la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) no tomaron en cuenta ni esperaron la aprobación del reglamento municipal, el cual estaría publicado en el Periódico Oficial del Estado, lo que elimina la discrecionalidad al ser un docu-

mento público. En contraste, indicó, el director de la Policía, Luis Felipe Chau Baltazar, optó por presentar un protocolo para publicarlo solamente en la gaceta municipal, por lo que los ajustes, cambios y las modificaciones que se hagan a este quedan a libertad del director policiaco. **Pág. 5**

REABREN EL SOL DEL NIÑO

Con la visita de 450 estudiantes, el Museo del Niño fue reinaugurado ayer en el marco de su 27 aniversario. El evento se realizó en la sala Imax, en donde se recordó con un enorme pastel el nacimiento de este recinto un 21 de septiembre de 1998. **Pág. 4**

Chile

Alfajores de DESCONTONES que BAKU AHUECA
SOLO JUEVES 25 DE SEPTIEMBRE 2025 HASTA AGOTAR EXISTENCIAS

Acote vegetal SABRO SABRO
\$29.90

Papa russet
\$9.90

Chorizo de soya DEL RANCHITO DEL TÍO
\$13.90

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

GH GRUPO
HEALY

VIVA MÉXICO
WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 25 DE SEPTIEMBRE DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1315 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

INTENSIFICAN COMBATE A HUACHICOL EN EL ESTADO

De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo Federal, entre enero y agosto de 2025 incrementaron 400% las investigaciones por este delito en BC, respecto al mismo periodo de 2024.

02 I MEXICALI



'REVIVE' POLICÍA A BEBÉ DE 8 MESES



CONFIRMA SHEINBAUM GIRA POR MEXICALI



9 771965041010

8841 557 4801

WHATSAPP
9611 713 8456

X TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,272 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

CONTEMPLA EL USO DE LA FUERZA EN PROTESTAS

Protocolo de la SGG enfrenta 11 amparos

ADELINA DAYEBI PAZOS

Los lineamientos impugnados están acorde a una política federal, aseguró Alfredo Álvarez

El protocolo para responder a manifestaciones, elaborado por la Secretaría General de Gobierno (SGG), podría ser modificado tras la resolución de los amparos en curso, dijo Alfredo Álvarez Cárdenas.

California fueron publicados el pasado 25 de julio en el Periódico Oficial del Estado (POOE).

Después de la publicación, organismos de la sociedad civil informaron que interpondrían amparos contra la medida y hasta el momento la SGG está atendiendo 11 asuntos en juzgados federales.

Indicó Álvarez Cárdenas.

El funcionario detalló que en algunos casos los inconformes obtuvieron la suspensión, pero esto no tiene ningún efecto.

"El amparo es individual, no bloquea la aplicación del protocolo. Segundo: el protocolo es administrativo. Y tercero: pudieramos no haber tenido un protocolo y seguimos haciendo exactamente lo mismo", expresó el secretario General de Gobierno.



LIGA MX

FESTEJO A MEDIAS

El Toro Fernández rescata el invicto de Cruz Azul y lo revive tras un error garrafal de Kevin Mier, pero se corta la racha en siete victorias al hilo.

POR FIN VENDIÓ

Chico Pardo compró el 25% de Banamex a Citi

El dueño de Grupo Aeroportuario del Sureste acordó pagar 42 mil millones de pesos; se prevé que la transacción se consolide durante 2026.

Finanzas

PAGO A INTERINOS

Profesores llegaron a conferencia de Ávila O.

La presencia fue pacífica, pero no pudieron entrar porque personal de seguridad cerró la reja de acceso al Centro de Gobierno.

Pán. 5

HACIENDA AGUA CALIENTE

Denuncian saturación con nuevos desarrollos

Vecinos piden respeto a los usos de suelo, consultas y frenar la tolerancia excesiva del gobierno de Tijuana, dijo su abogado, Juan M. Gutiérrez.

Pán. 6



¡Soy México!, sobre pasada por alta demanda

El exterior del Palacio Municipal lució lleno de cientos de ciudadanos que intentaron asegurar un lugar en la fila para tramitar la doble nacionalidad México-EU. El número de fichas está limitado a 50 por día.



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

— VIVA MÉXICO —
WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 25 DE SEPTIEMBRE DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,587 | AÑO 25

INTENSIFICAN COMBATE A HUACHICOL EN EL ESTADO

De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo Federal, entre enero y agosto de 2025 incrementaron 400% las investigaciones por este delito en BC, respecto al mismo periodo de 2024.

02 I TIJUANA

1 I DEPORTES



INTERNACIONAL



09 I ESENADA



L 14441 437 9900

L 14441 436 4991

X @FRONTERAINFO

F FACEBOOK FRONTERAINFO

I INSTAGRAM FRONTERAINFO

Y YOUTUBE FRONTERAINFO

D TIK TOK FRONTERAINFO



Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

LA JORNADA.

“TEPJF RATIFICA LINEAMIENTOS DEL INE PARA FISCALIZACIÓN DE NUEVOS PARTIDOS”

Ciudad de México. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó los lineamientos de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) para grupos que aspiran a registrarse como partidos políticos.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/09/24/politica/tepf-ratifica-lineamientos-del-ine-para-fiscalizacion-de-nuevos-partidos>

EL ECONOMISTA.

“TEPJF AVALA RESTRICCIÓN A DONACIONES EN LÍNEA PARA ASOCIACIONES QUE SE PERFILAN PARA SER PARTIDO”

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder judicial de la Federación (TEPJF) determinó que aquellas agrupaciones que perfilan convertirse en partidos políticos no pueden recibir donaciones en línea vía tarjetas bancarias de crédito o débito o a través de aplicación CLIP.

<https://www.economista.com.mx/politica/tepf-avala-restriccion-donaciones-linea-asociaciones-perfilan-partido-20250924-778653.html>

MILENIO.

“TEPJF PROHÍBE A SOMOS MÉXICO DEPÓSITOS EN LÍNEA O DONACIONES CON CLIP PARA CONVERTIRSE EN PARTIDO POLÍTICO”

El Tribunal Electoral confirmó que cualquier organización que aspira a convertirse en partido político nacional, no puede recibir depósitos en línea ni donaciones mediante aplicaciones como CLIP, porque no es posible rastrear el origen del dinero y esto obstaculiza la labor de fiscalización del INE.

<https://www.milenio.com/politica/tepf-prohibe-mexico-donaciones-partido-politico>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ANIMAL POLÍTICO.

“CONSEJEROS DEL INE EXIGEN INDEPENDENCIA Y AUTONOMÍA TRAS REACTIVARSE PROCESO POR APLAZAR REVOCACIÓN DE MANDATO DE AMLO EN 2021”

Consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) señalaron que cuentan con independencia y autonomía para votar, tomar decisiones y llegar a acuerdos sin presiones ni condiciones de diferentes actores sociales o políticos.

<https://animalpolitico.com/politica/consejeros-ine-autonomia-independencia-revocacion-mandato-amlo>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CULPA MÁYNEZ A CALDERÓN DE LA VIOLENCIA EN MÉXICO”

El ex candidato a la presidencia por Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Mázquez, culpó al ex presidente Felipe Calderón Hinojosa, de la violencia que se vive en México.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/culpa-mayneza-calderon-de-la-violencia-en-mexico-25942570>

AFN TIJUANA.

“GOBIERNO DE BC ‘SE QUEDÓ CORTO’ EN RESOLVER INSEGURIDAD”: ÁLVAREZ MÁYNEZ

MEXICALI BC 25 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- El gobierno de Baja California “ha quedado corto” en temas de seguridad, abasto de medicamentos y salud, declaró Jorge Álvarez Maynez, dirigente nacional de Movimiento Ciudadano (MC).

https://www.afntijuana.info/informacion_general/168508_gobierno_de_bc_se_quedo_corto_en_resolver_la_inseguridad_alvarez_maynez#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- NACIONALES

LA JORNADA.

“PROPUESTAS CIUDADANAS MARCAN INICIO DEL DEBATE NACIONAL SOBRE REFORMA ELECTORAL”

Ciudad de México. La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral realizó este miércoles dos audiencias públicas para escuchar las propuestas de la ciudadanía en esta materia.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/09/24/politica/propuestas-ciudadanas-marcان-el-inicio-del-debate-nacional-sobre-la-reforma-electoral>

LA CRÓNICA.

“SHEINBAUM AFIRMA QUE NO SE TIENE CONOCIMIENTO DE MAL MANEJO DE RECURSOS PARA MEDICAMENTOS EN BC”

Ciudad de México (GH).- A raíz de la “narcomanta” colocada en el Hospital General de Mexicali, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que no hay conocimiento de mal manejo de insumos médicos en Baja California.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/25/sheinbaum-afirma-que-no-se-tiene-conocimiento-de-mal-manejo-de-recursos-para-medicamentos-en-bc/>

FRONTERA.

“PROYECTO PARA PUERTO EL SAUZAL ‘NO VA A AVANZAR’, ANUNCIA SHEINBAUM”

Ciudad de México (GH).- El proyecto de la ampliación del puerto de El Sauzal no avanzará, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/09/25/proyecto-para-puerto-el-sauzal-no-va-avanzar-anuncia-sheinbaum/>

FRONTERA.

“SHEINBAUM ANUNCIA QUE ESTE AÑO SE LICITARÁ DESALADORA EN ROSARIO”

Ciudad de México (GH).- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que en estos meses se publicará la licitación para la construcción de la Desaladora en Rosarito.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/25/sheinbaum-anuncia-que-este-ano-se-licitara-desaladora-en-rosarito/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

PUNTO NORTE.

“LUISA MARÍA ALCALDE VISITARÁ TIJUANA”

Tijuana. – La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, estará en Tijuana la próxima semana como parte de una gira nacional que realiza para organizar los comités seccionales del partido rumbo a las elecciones de 2027

<https://puntonorte.info/2025/09/24/luisa-maria-alcalde-visitar%C3%A1-tijuana/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

AFN TIJUANA.

“YA SON OTROS TEMAS”: MARINA, SOBRE MANTA PARA ‘EL RUSO’ EN HOSPITAL GENERAL

TIJUANA BC 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- “Ya son otros temas”, señaló la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, sobre la reciente aparición de una manta en el Hospital General de Mexicali en la que solicitaban a un líder criminal abastecer medicamentos.

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/168494 ya son otros temas marina sobre manta para el ruso en hospital general#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/168494_ya_son_otros_temas_marina_sobre_manta_para_el_ruso_en_hospital_general#ver_nota)

EL SOL DE TIJUANA.

“PROTOCOLO PARA ATENDER MANIFESTACIONES EN BC ENFRENTA 11 AMPAROS”: SGG

El protocolo para responder a manifestaciones, elaborado por la Secretaría General de Gobierno (SGG), podría ser modificado tras la resolución de los amparos en curso, dijo Alfredo Álvarez Cárdenas, secretario general de gobierno.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/protocolo-para-atender-manifestaciones-en-bc-enfrenta-11-amparos-sgg-25943317>

AFN TIJUANA.

“SALE MARCO MORENO DEL GABINETE ESTATAL; ENTRA PULIDO”

TIJUANA BC 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- El secretario de Hacienda del gobierno Estatal, Marco Antonio Moreno Mexía, dejará el gabinete de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda y esto deberá suceder el próximo miércoles, según confiaron Fuentes a Agencia Fronteriza de Noticias (AFN).

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/168483 sale marco moreno del gabinete estatal entra pulido#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/168483_sale_marco_moreno_del_gabinete_estatal_entra_pulido#ver_nota)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CUESTIONAN OPACIDAD DE DSPM EN BODYCAMPS”

En la Comisión de Seguridad del Ayuntamiento de Mexicali, la fracción de Morena presentó una iniciativa para crear el reglamento que regule el uso y sanciones de las cámaras corporales o bodycams de los agentes policiacos, pero esto fue ignorado por la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), afirmó el regidor *Manuel Rudecindo García Fonseca*.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/protocolos-de-bodycams-para-policias-no-se-publico-rudecindo-garcia-25936365>

LA CRÓNICA.

“RETRASAN APERTURA DEL REGISTRO CIVIL EN CINE LUX POR 5 MESES”

Mexicali, Baja California.- Aunque el proyecto de trasladar las oficinas del Registro Civil al Cine Lux inició desde enero de este año y se contemplaba que comenzaran a operar a finales de abril, hasta este mes de septiembre las instalaciones en el Centro Histórico de Mexicali permanecen cerradas al público.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/09/25/retrasan-apertura-del-registro-civil-en-cine-lux-por-5-meses/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SOLO EL 30% DE SOLICITANTES CONSIGUEN EMPLEO”: FOMYDE

Solo el 30% de las personas que solicitan un empleo, son contratadas, en las ferias que se realizan cada mes en la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Mexicali, indicó Ysmael Rodríguez Pérez, titular de la Coordinación de Fomento y Desarrollo Económico (Fomyde).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/solo-el-30-de-solicitantes-consiguen-empleo-fomyde-25938694>

- TIJUANA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA BC.

“PARTICIPA ISMAEL BURGUEÑO EN FESTIVAL ‘FRONTERA DE SUEÑOS’”

Tijuana, 24 de septiembre. El presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz, participó en el Festival Frontera de Sueños: Cultura, Juego y Derechos, como parte de las actividades para conmemorar el décimo aniversario de la creación de la Procuraduría Federal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/participa-ismael-burgueno-en-festival-frontera-de-suenos/>

UNIRADIO INFORMA.

“FIRMAN XXV AYUNTAMIENTO DE TIJUANA Y DISTRIBUCIONES REMBAO CONTRATO DE DONACIÓN EN APOYO A ASOCIACIONES CIVILES”

Tijuana.- El presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz, y el director General de Distribuciones Rembao, Arturo Moreno Rembao, formalizaron la firma del contrato de donación para apoyar a asociaciones civiles y a la población más vulnerable de la ciudad, a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Tijuana).

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/firman-xxv-ayuntamiento-tijuana-distribuciones-rembao-contrato-donacion-apoyo-asociaciones-civiles-n844533>

EL SOL DE TIJUANA.

“ES UN PROGRAMA MUY NOBLE”: DIF TIJUANA RESPALDA A CUIDADORES CON APOYOS ECONÓMICOS Y SERVICIOS

El DIF Tijuana ha ofrecido este año apoyos para las personas que dedican gran parte de su tiempo a cuidar a adultos mayores o personas con alguna discapacidad.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/es-un-programa-muy-noble-dif-tijuana-respalda-a-cuidadores-con-apoyos-economicos-y-servicios-25940768>

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“CONGRESO APRUEBA CUENTA PÚBLICA 2023 DEL DIF MEXICALI CON OBSERVACIONES FISCALES”

Mexicali, Baja California.- La Comisión de Fiscalización del Gasto Público del Congreso de Baja California aprobó este martes la cuenta pública 2023 del Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Mexicali, aunque se señalaron observaciones por incumplimientos fiscales y administrativos considerados recurrentes.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/09/24/congreso-aprueba-cuenta-publica-2023-del-dif-mexicali-con-observaciones-fiscales/>

LA CRÓNICA.

“CONGRESO APRUEBA AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL PARA COMISIÓN ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS”

Mexicali, Baja California.- La Comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso de Baja California aprobó este lunes por unanimidad una ampliación presupuestal de 1 millón 452 mil pesos para la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), recursos que serán destinados a cubrir compromisos laborales, seguros y la adquisición de una nueva unidad de transporte.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/09/24/congreso-aprueba-ampliacion-presupuestal-para-comision-estatal-de-derechos-humanos/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“DESCONFIÁN EN QUE SERÁN CONSTRUIDAS INSTALACIONES PARA LA COMISIÓN LOCAL DE BÚSQUEDA EN ESTA ADMINISTRACIÓN”

Hay desconfianza en que el gobierno estatal inicie la construcción de las instalaciones de la Comisión Local de Búsqueda, de acuerdo con Fernando Ocegueda Flores, presidente de la Asociación Unidos por los Desaparecidos de Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/desconfian-en-que-seran-construidas-instalaciones-para-la-comision-local-de-busqueda-en-esta-administracion-25941734>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LIMITADO, SERVICIO DEL AYUNTAMIENTO EN LA EXPLANADA MUNICIPAL”

Los trámites que se están ofreciendo en la explanada municipal por parte del ayuntamiento en su mayoría se han limitado a orientación ciudadana, lo cual ha causado descontento entre algunos ciudadanos ya que tendrán que esperar hasta el lunes para poder ser atendidos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/limitado-servicio-del-ayuntamiento-en-la-explanada-municipal-25938594>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SALUD

EL SOL DE TIJUANA.

“EN TRES AÑOS, AUMENTA 400% LA INTERRUPCIÓN DEL EMBARAZO EN BAJA CALIFORNIA”

Los procesos de interrupción anticipada del embarazo han incrementado de manera exponencial en Baja California, en los puntos de atención para aplicarlo que brinda el gobierno estatal, informó Adrián Medina Amarillas, titular de la Secretaría de Salud de Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/en-tres-anos-aumenta-400-la-interrupcion-del-embarazo-en-baja-california-25942155>

FRONTERA.

“ABASTO DE MEDICINA SUPERA EL 85% EN BC”

Tijuana BC.- Pese a los señalamientos de falta de medicamentos, se mantiene un nivel de abasto superior al 85% en generales e insumos, afirmó el titular de la Secretaría de Salud de Baja California, Jesús Adrián Medina Amarillas

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/24/hay-abasto-superior-al-85-en-medicamentos-e-insumos-en-bc-afirma-gobierno/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INICIA IMSS BC PROCEDIMIENTOS DE CATETERISMO CARDÍACO PEDIÁTRICO EN LAS CLÍNICAS 30 Y 31”

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Baja California por primera vez, ha comenzado a realizar procedimientos de cateterismo cardíaco en pacientes pediátricos como parte del trabajo conjunto entre el Hospital de Ginecopediatría con Medicina Familiar No. 31 (HGPMF) y Hospital General de Zona (HGZ) No. 30 en Mexicali.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/inicia-imss-bc-procedimientos-de-cateterismo-cardiaco-pediatrico-en-las-clinicas-30-y-31-25942398>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

LA JORNADA BC.

“EXTORSIONAN EN LLAMADA A LA CASA DEL SECRETARIO DE HACIENDA EN BC Y SE LLEVAN 16 RELOJES Y EFECTIVO”

Mexicali, 24 de septiembre.– La Fiscalía General del Estado (FGE) abrió una investigación contra un conductor de la plataforma DiDi que recogió 5 mil dólares en efectivo y 16 relojes de diversas marcas de la residencia del secretario de Hacienda estatal, Marco Moreno Mexía, tras una llamada de extorsión a la empleada doméstica.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/extorsionan-en-llamada-a-la-casa-del-secretario-de-hacienda-en-bc-y-se-llevan-16-relojes-y-efectivo/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“EMPRESARIOS ‘SALPICADOS’ POR NEGOCIOS CON ‘OBJETIVOS’ DE EU”

TIJUANA BC 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- Conocidos empresarios de la localidad están nerviosos ya que, al igual que funcionarios de los tres niveles de gobierno y de corporaciones policíacas, temen no solamente quedar en riesgo ante integrantes del crimen organizado, sino también en la "mira" del gobierno de los Estados Unidos.

¿Por qué? Porque en algún momento de su vida se relacionaron, de manera consciente o no (según lo que declaran), con personajes que se incrustaron dentro de la vida económica de Baja California, y que ahora son señalados como miembros de carteles o del crimen organizado en general, o también como personas vinculadas a estos.

A raíz de la declaratoria que hizo la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro del vecino país, surgieron nombres de empresarios que, en los últimos años han crecido en poder, influencia política y fortuna, por sus nexos con los actuales gobiernos, pero también de otros que tienen décadas junto con sus familias, dedicándose a los negocios formales en esta frontera y que son ampliamente conocidos por su activismo social.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Uno de estos es el ampliamente conocido empresario José Galicot Behar, creador de la internacionalmente famosa "Tijuana Innovadora", pero que inició con exitosas discotecas, a las que por cierto, asistían no solo jóvenes de la localidad sino también individuos de "malas mañas", atraídos por las novedades que representaban estos lugares.

Y el otro, es el actual presidente de la Cámara de Comercio de Tijuana, Olivaldo Paz, quien trabajó el ramo de licorerías y también lo ha hecho en el de casas de cambio que, durante mucho tiempo operó su padre (del mismo nombre), siendo por esto muy reconocido.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/168506_empresarios_salpicados_por_negocios_con_objetivos_de_eu#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

CONFIANZA O DESCONFIANZA... OTRA VISITA... MAYNEZ EN UABC...

A DAVID ALEJANDRO “N”, directivo de una banca relacionada con el asunto de la planta fotovoltaica del ex gobernador por Morena, JAIME BONILLA VALDEZ, se lo trajeron a Mexicali, proveniente de República Dominicana de donde fue extraditado y donde una jueza de control lo dejó libre. Eso sí, pagando una fianza de 2 millones de pesos y tiene que venir cada mes a Mexicali desde Nuevo León. Hay que agregar que fue vinculado a proceso por “uso ilícito de atribuciones y facultades cometidos por particulares”. Y es que la jueza consideró que hubo dolo por parte de este particular al haber firmado un contrato altamente beneficioso para la banca, un contrato leonino pues y que comprometía seriamente los ingresos futuros del estado por medio de la contratación de una deuda pública, sabiendo que no se contaba con los permisos federales, por lo que se trataba de una obra ilícita.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-confianza-o-desconfianza-25944976>